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Les paquets de cigarettes neutres : pourquoi pas chez nous ?
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Les paquets de cigarettes neutres : pourquoi pas chez nous ? Le célèbre footballeur néerlandais Johan Cruyff est mort,
jeudi dernier, à Barcelone. Ce joueur légendaire qui avait notamment remporté trois Ballons d’or est décédé à l’âge de 68
ans après avoir mené un long combat contre le cancer du poumon. Cette maladie est probablement conséquente à sa
consommation tabagique excessive. Conscient de la dangerosité du tabagisme, Cruyff a mené une campagne publicitaire
anti-tabac dans les années 1990 qui a marqué les esprits avec comme slogan : "Le football m'a tout donné, le tabac a
failli tout me reprendre."   Le décès de Cruyff  a coïncidé avec la publication en France d’un décret et d’un arrêté pour
rendre applicable la loi de santé votée fin 2015 qui prévoit un déploiement, en 2016, du paquet de cigarette neutre. Ces
textes d’application définissent  les caractéristiques du paquet de cigarette neutre, ainsi que celles des étuis pour papier à
cigarette et tabac à rouler. Ils précisent également qu’à partir du 1er janvier 2017, les paquets neutres seront les seuls qui
seront vendus dans les bureaux de tabac. Ces paquets neutres devront porter des avertissements couvrant 65 % de la
surface extérieure avant et arrière. Ces dispositions adoptées par l’hexagone sont conformes à la Directive européenne
de 2014 qui devrait renter en application en 2016.  De ce fait, la France va être la deuxième nation à avoir adopté le
paquet neutre après l’Australie, pays où cette mesure couplée  à l’augmentation du prix du paquet de tabac, a permis de
baisser d’une manière très significative le tabagisme chez les jeunes fumeurs.   Au Maroc, le tabagisme est responsable
de 8% des décès. Il n’épargne pas les enfants et les adolescents chez qui, il  avoisine les 10%. Et même si notre pays a
été un des premier pays à élaborer une vraie loi contre le tabagisme, cette loi reste souvent non appliquée dans la
pratique. Certes, nous rêvons aussi que les paquets neutres soient adoptés pour réduire leur attractivité chez nos jeunes.
En attendant, on devrait , au moins, tout mettre en œuvre, sensibilisation comprise, pour éviter aux adultes et aux enfants
de subir le tabagisme passif dans les cafés, les restaurants et tous les lieux publics.


